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「子どもの心に火をつける」ために！
校長 滝井 陽一

平成２７年度が始まり、約１ヶ月がたちました。ご家庭でのお子さんの様子はいかがでしょ

うか。３年ぶりに本校勤務になった私にとって、この１ヶ月は、感動することばかりです。

「あいさつが上手になっている。」「朝、どのクラスも静かに読書をしている。」「ベル着が定

着している。」「授業に臨む態度が前向きの子が多い。」など、子どもたちの成長はもちろん、学

校全体がとても良い雰囲気になっているからです。

これまでの先生方の努力はもちろん、保護者、地域の皆様のご支援、ご協力のおかげだと思

っています。感謝申し上げます。

さて、前号でお知らせしましたとおり、今年度の本校の学校教育のテーマを、『「わくわく」「ど

きどき」「感動」を根底に、子どもの心に火をつける！』としました。改めて言いますが、子ど

もたちが潜在的にもっている「楽しもう」という心に火をつけ、自ら考え、自主的に活動する

子どもたちへと変容させていくことが今年度の大きな目標です。そして、今が実現するチャン

スだとも思っています。

子どもたちは、どのような時に自分に自信を持ち、やりたい、やってみたいと意欲的になる

のでしょうか。それは、人から認められたり、頼られたり、感謝されたりした時ではないでし

ょうか。特に子どもたちに関わっている大人の対応は重要です。その対応の中でも、ちょっと

した言葉かけがきっかけとなる場合が多いのです。

大人の言葉かけには、「知識・文化を伝えるための言葉」(教える)と「子どもの成長や発達を

うながす言葉」（育てる）の二種類あると言われています。今年度は、「子どもの成長や発達を

うながす言葉」を特に大切にして使っていきたいと思います。

子どもを認め、子どもに感謝したり、子どもに自信を感じさせ、自分自身を好きになる言葉

など、授業や行事等で適切に使用していくことで、子どもたちの心に火をつけていきたいと思

っています。そして、現在、伸びようとしている鳳至小学校の子どもたちが「先生、今の一時

間まんでおもっしかった。」「今日は、楽しかった。」「明日が楽しみや。」と言ってくれることを

願いたいと思います。

学校では、「子どもの心に火をつける」取組や接し方を実践し、自信に満ちたたのもしい鳳至

っ子を育てていきますので、ご家庭でも「子どもの成長や発達をうながす言葉」を意識されて

子どもたちに接していただければ幸いです。学校が楽しく何事にもやりがいのある場になれば、

学習意欲がさらに向上し学力向上にもつながっていくものと考えます。

今後とも、これまで同様、保護者の皆様、地域の皆様の温かいご理解とご支援をお願いいた

します。また、学校便り、ホームページ等で子どもたちの成長や変容してきた姿をお知らせし

ていきますので、よきアドバイス等ありましたら、どうぞお寄せください。

学校・家庭・地域が協働して

「鳳至小学校の子どもたちの心に火をつけていきましょう！」

◇鳳至小の合い言葉 「あ い す」

子どもたちが生活
していく上での大切
なことを、
「あいす」を合い言
葉に指導しています。

あ：あいさつを大切にする心を育てます

い：自分や他の人の命を大切にする心を育てます

す：自分から進んで取り組む態度を育てます

◇スピードウォーク大会に参加！
４月１８日(土)、６年生は、第６回スピードウォーク

輪島大会に参加しました。スポーツ推進室の谷内先生
から教えていただいたことを生かし、ベストフォーム
を目指してがんばりました。

★優秀フォーム賞（男子）
小谷 向日汰 門木 春弥

★優秀フォーム賞（女子）
西口 秋楓 大積 紅愛
上浜 菜々花 中島 小雪

※ たくさんの応援
ありがとうございました。

◇スクールカウンセラーが配置されています。

金曜日の午後、３階の相談室にいます。児童の皆さんの話し相手・相談相手になり、

学校生活を少しでも楽しいものにできるようお手伝いをします。

保護者の方々のお話しもお聞きできればうれしいです。

気軽にお訪ねください。

２７年度スクールカウンセラー 大瀧和賀子



◇２７年度 ＰＴＡ活動がスタート！ 総会で新年度の組織が承認されました。

◇授業参観 ありがとうございました！

【 授業参観アンケートから 】 アンケートへのご協力、ありがとうございました。（回答者数 ４６名）

１ 授業開始のチャイムで授業の準備をしている。 ・・・ ９９％

２ 私語や勝手な行動をせず学習ルールが守られている。 ９８％

３ 授業に積極的に参加（意見・質問）をしている。 ・・・ ９０％

４ 授業を受けやすい学級の雰囲気である。 ・・・・・・・・ ９８％

５ 教師は、児童の分かりやすい授業を心がけている。 ・・・ ９９％

６ 学校内で生活を行う上での必要なルールを守っている。 ９８％

７ 学校や教室が学習できる場として適した環境になっている ９９％

８ 子どもたちは、来校者に挨拶をしている。 ・・・・・・ ８３％

・楽しそうに授業を受けていた。

ありがとうございます。

・何よりも挨拶が積極的で好印象だった。

・廊下での親の私語が多すぎる。

・少人数での学習はとても良いと思った。

・土曜授業を全学年で行ってほしい。

・教室に入ることができず、様子がわかりづらかった。

・前だけの授業で、後ろの子がぜんぜんわかってないのに授業が進んでいた。先生が後ろに来ないので、

わからないままになっている。

【 役員の皆さん 】

会 長 酒本 正弘（４年）

副会長 川端 光栄 (３年) 坂田 勝海 (６年) 浅野 勝樹 (６年） 船本 貴宏（４年）
白崎あゆみ（１年） 宮下 和博 (２年） 山田 忠和 (３年) 山市香奈子 (６年)
沖崎 陽子(６年) 笹原 志富美(６年) 舩﨑亜希子 (１年）

(母親代表) 橋本 歩 (６年)

庶 務 永草 正彦 (学校) 杣木 孝之 (学校)

会 計 吉田 正義 (４年) 鈴木 晶代 (学校)

監 事 中島 幸治 (６年) 稲木 強 (５年)

市Ｐ連理事 酒本 正弘 (４年) 沖崎 陽子 (６年)

【 学年委員の皆さん 】

１ 年 崖 亮子 川口 麻里 谷川 千穂 浅野 みどり 細道 貴子

２ 年 河原 法子 大向 侑 三中 幸樹 池澄 絵里香
白崎 太一 久保 典子 中野 直美

３ 年 木村 ひかり 志田 直之 小磯 裕太郎 坂角 善行 浜崎 勝行 干場 恵美

４ 年 椿原 政幸 笹原 裕峰 古倉 信吾 石原 弥希 中村 賀津則

５ 年 池田 理佳 道端 満由子 舟見 学 大角 朝美 吉浦 香織

６ 年 西口 由美子 山中 祐香 沖崎 雅美 上濵 雅典

アンケートから、来校者への挨拶

がまだまだできていないことがわ

かります。次回への課題として、

進んで挨拶できる鳳至っ子を育て

ていきます。

【寄せられたご意見】

いただいたご意見を、今後

の教育活動に取り入れ、子ど

もたちの笑顔につなげていき

ます。今後も、率直なご意見

をお待ちしております。

◇事故にあわないために！
学校では、子どもたちの安全を守るために様々なきまりがあります。 ゴールデンウィーク中は交

通量が増え、危険な状況が予想されます。きまりを守り、安全に過ごしてほしいものです。
ご家庭や地域でも、見守りとご指導をお願いいたします。

◇今月のアルバム
「１年生を迎える会」から

「１年生の校歌」大きな声に驚きでした！

６年生の「１年生に応援のエール」

元気と笑顔があふれた迎える会でした。

◇学校ホームページ
学校生活の様子をホームページで発信

しています。子どもたちの様子などを
中心に、ほぼ毎日更新しています。
ぜひ、ご覧ください。
「輪島市立鳳至小学校」で検索を！

◇学力調査について

〇４月２０日（月） 石川県基礎学力調査 （６年生社会・４年生国語、算数）
〇４月２１日（火） 全国学力・学習状況調査

（６年生国語ＡＢ・算数ＡＢ・理科・質問紙調査）

県と国の学力調査が 20 日、21 日に実施されました。国や県からの正式な数値は８月頃にな
りますが、今は学校独自で採点に取り組んでいます。その理由は次の二つです。

・早期に児童の学習状況を知り、それに応じた指導を行う
・学校の取り組みや指導方法を見直して、成果が出ていない取り組みを見直す

これが８月まで待てない理由でもあります。
テストの結果や分析については、なるべく早い時期に学校だより等でお知らせします。




